



Se rompe bloque opositor: priistas y perredistas, morenizados; Miguel Mancera, el *Alito* del PRD

Por Armando Reyes Vigueras

En pasadas sesiones, la oposición –el llamado bloque de contención formado por senadores del PRI, PAN, PRD, MC y del grupo plural–, presumieron como evitaron el avance de iniciativas que había presentado el presidente, impulsadas desde sus conferencias mañaneras. Esto se ofreció como un logro de la oposición que, finalmente, había conseguido detener reformas que venían del partido oficial.

Tal era la confianza de la oposición en el bloque de contención, que se preveía que el lopezobradorismo no podría hacer realidad algunas de las reformas que planteaban.

Pero esto quedó en el pasado con la votación del pasado 4 de octubre, en la que el bloque se rompió cuando los senadores priistas Jorge Carlos Ramírez Marín, Eruviel Ávila Villegas, Carlos Aceves, Manuel Añorve, Sylvana Beltrones, Verónica Martínez, Nuvia Mayorga y Mario Zamora Ángel García Yáñez; y los perredistas Miguel Ángel Mancera y Antonio García Comejo votaron a favor de la iniciativa para que las fuerzas armadas sigan realizando tareas de seguridad pública hasta el año 2028. ¿Cómo explicar este cambio de opinión en legisladores que antes rechazaban apoyar iniciativas del presidente y que se manifestaban contrarios a lo que llamaban militarización?

En el caso de los tricolores, hay claras vinculaciones con los grupos que encabezan Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto, como es el ejemplo de la propia Sylvana Beltrones o Manuel Añorve, en tanto que el bando mexiquense destacan Eruviel Ávila.

Los cálculos que se hacen para cambiar el

sentido de los votos que antes se esperaban en contra y que, sorprendentemente para muchos, terminaron a favor, tienen que ver con los procesos electorales del año entrante, en particular en el Estado de México.

En el caso del sol azteca, llama la atención la versión de una investigación en contra de Miguel Ángel Mancera por un tema de moda: espionaje, algo que habría funcionado de manera similar a lo que sucedió con Alejandro Moreno Alito y todos los expedientes que tienen en su contra.

De manera similar surge aquella referencia a las cuentas bancarias en Andorra que involucran a [Alfredo del Mazo](#) y a Beltrones, algo que ayuda a entender ciertos cambios en el sentido del voto.

Ni que decir que la oposición se achicó y quedó demostrado que Morena conoce el camino para hacer cambiar de opinión –o de bando, recordemos al expanista y senador Raúl Paz– a los legisladores que necesitan para alcanzar sus metas.

Quizá esto no sería más que parte del anecdotario político, pero también tenemos que hacer notar que si hay este tipo de tácticas para que senadores o diputados modifiquen sus decisiones a la hora de votar es porque hay material para usar en su contra.

Es decir, hay tantos miembros de la oposición con la cola larga que es sencillo jalárselas para que cambien, ya sea de opinión para emitir su voto o hasta de camiseta, porque no hay político que come lumbre, menos si tienen buena memoria y recuerdan todo lo que han hecho a lo largo de sus carreras políticas.

Así la pregunta no es si seguirá con esta táctica, sino quien será el siguiente.

